

Alicante 17 de Enero de 1886.

LOS PROCEDIMIENTOS LIBERALES

Asústase ó aparenta asustarse. un diario conservador de lo acaecido en Cartagena, y toma pretexto de ello para decir, que los procedimientos liberales son causa de estas perturbaciones, y que, en fin de cuentas, solo las doctrinas conservadoras son de eficacia bastante para evitar las alteraciones del orden.

No es extraño. Los conservadores tienen una habilidad especial para armar al áscua á la sardina, y tanto les importa adular la historia, si esto ha de servirles al objeto, como falsear los hechos ó desconocerlos por completo.

Sin negar el mérito de la política conservadora en determinados momentos de nuestra historia, sin desconocer siquiera la parte que haya podido tener en la pacificación del país, despues de la revolución, nos permitirán los conservadores negar esa pretendida eficacia. Húbiérase tenido si se hubiese limitado á ser pura y simplemente conservadora, pero la perdió desde el momento en que se convirtieron en reaccionarios conservadores.

Porque reaccionario y terrible fué en estos últimos tiempos la política conservadora. En el fondo, en la forma, en el sentido, de todos modos habia reaccion.

Y la reaccion no es política viable en ninguna parte, y menos podia serlo en España donde se necesitaban procedimientos que, aprovechando la repulsion que el país sentia hácia toda clase de medios violentos, preparase la opinion y modificase las costumbres en el sentido de paulatinas reformas que diesen más ó menos pronto el resultado de una normalidad política, á cuya sombra se amparasen y se desarrollasen todos los intereses sociales conservadores ó no:

Léjos de eso, por sabido callamos cuál era el estado de la opinion al sobrevenir la muerte del rey. La idea de una explosión era generalmente acogida como cosa no ya posible sino fácil y probable, y como han venido á confesar los mismos conservadores, el gobierno que presidia el Sr. Cánovas del Castillo, tuvo muy en cuenta el estado de la opinion al aconsejar á la Reina regente la llamada al poder del partido liberal.

La disidencia conservadora ha puesto tambien de manifiesto la impotencia de los conservadores para gobernar. Arbol seco, incapaz de dar fruto, calificó el Sr. Romero Robledo al partido de que por mucho tiempo fué *leader*, y esto indica bien claramente que el último Gabinete conservador estaba bien léjos de ser garantía de la paz pública.

En plena situación conservadora tuvo lugar en la misma Cartagena un conato muy semejante al que ahora sirva á los conservadores para cantar las excelencias de su política, y conservador era el ministerio que gobernaba cuando ocurrieron los hechos en la frontera que dieron lugar á cruentos castigos.

No, no es consecuencia de la política liberal, ni el acontecimiento de Cartagena, ni otros de la misma índole. Por su especial naturaleza, por los caracteres que esos atentados vienen revistiendo, por todo, indican ser efecto de causas que no se relacionan inmediatamente con la política liberal y, casi casi, ni con la política conservadora.

Esos revolucionarios de oficio,

que han tomado por lo serio el cómico papel de reformadores á *outrance*, esos infelices que tan fácilmente se convierten en brazos ejecutores de toda clase de demencias lo mismo se lanzan en tiempos liberales que en tiempos conservadores, lo mismo tratan de herir á la monarquía que heririan mañana si nose pone remedio ántes, á la república, si llegase á existir.

En cambio, durante las situaciones conservadoras, cuando el furor reaccionario no encuentra valladar, esos elementos encuentran apoyos que les faltan cuando un gobierno liberal como el que nos rige abre las válvulas de la libertad para que por ellas la opinion se manifieste, y consagra de todas las maneras posibles, los derechos del ciudadano.

Con los procedimientos conservadores, la represion que condensa contra el gobierno y las instituciones todos los odios y todos los enconos. Con los procedimientos liberales, por el contrario, el tranquilo ejercicio de todos los derechos y el cumplimiento de todos los deberes.

Ha sido nombrado secretario del Juzgado municipal de esta capital D. German Bernabeu, que reuna la condicion de ser abogado.

La Comisión provincial, ha nombrado Administrador subalterno de expositos, interino, del partido de Villajoyosa á D. Pedro Marsset, por fallecimiento de D. Vicente Zaragoza que lo desempeñaba.

Ayer se remitieron al ingeniero jefe de minas del distrito de Valencia, los estados de confecciones mineras de esta provincia.

Nuestro paisano el distinguido tenor Sr. Rameta, se encuentra completamente restablecido de la aguda dolencia que le aquejaba. Con este motivo, varias empresas le han ofrecido ventajosas contratas.

Ha corrido como muy válido el rumor de que el Gobierno ha ordenado la captura del célebre cantonalista Antónete Galvez, sobre el que recaen sospechas de hallarse complicado en los sucesos desarrollados en el castillo de San Julian.

La goleta «Caridad» ha recorrido la costa por la parte de la Union y registrado algunos barcos, no habiendo encontrado á ninguno de los que estuvieron en el castillo de San Julian, ni adquirido noticias que den luz sobre su paradero.

Las noticias que circulan sobre el estado de salud del general Fajardo, son á última hora contradictorias.

Segun unas, el enfermo ha experimentado algun alivio. Segun otras, se habia presentado despues de la operacion la fiebre tifoidea, agravándose notablemente.

Los manebos de los veterinarios han sido autorizados, por real orden que ayer publicó la «Gaceta», para ejecutar el herrado y otros actos necesarios de la facultad, bajo la direccion y responsabilidad de sus principales.

El director de «El Progreso» ha recibido un telegrama del Comité republicano de Cartagena protestando contra la significacion zorrillista que se ha dado á la intencion fracasada.

Tambien ha recibido el mismo periódico otro telegrama de Paris del Sr. Ladevose en el mismo sentido.

Muy en breve se verá en la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, la causa seguida al Alcalde de

Castalla. Sr. Soler, instruida con motivo de ciertas medidas sanitarias adoptadas en el último verano por dicha autoridad.

El programa que ha regido en las oposiciones al cargo del beneficiado organista de la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás de esta capital es el siguiente:

- 1.º Tocar una sonata original y estudiada del género libre.
 - 2.º Un Pongelinguo glosado con el canto llano.
 - 3.º Contestacion á algunos himnos entonados por el Sochantre.
 - 4.º Versos de vísperas por los ocho tonos.
 - 5.º Algunos versos de entrada para Magníficat que contengan los cánticos, mediacion y scolorum del canto llano.
 - 6.º Acompañar por Do y Re el Pangelinguo y Sacrisolemnis.
 - 7.º Una Elevacion.
 - 8.º Por medio de una simple clausula, dejar el tono final de cada uno de los ocho tonos de la Psalmodia de vísperas y de Messas segun la cuerda de Vísperas.
- Para los ejercicios de oposicion á la plaza de Sochantre de dicha Colegiata, se han ejecutado varios antífonos con sus tonos, salmos y salidas; himnos y versículos; explicacion teórica y poética sobre las funciones de dicho cargo.
- El Sr. D. Gaspar Hernandez, único opositor, ha merecido el beneplácito de todos los concurrentes, por el acierto con que ha practicado estos ejercicios.

En la linea de Asturias las nieves han impedido la circulacion de los trenes, estando detenido uno en Villamanin, sin que hayan podido llegar á dicho punto las máquinas exploradoras que se habian enviado, pues la nieve llega en algunos puntos á dos metros de altura.

La máquina exploradora no ha podido pasar y se hace imposible el trasbordo de los trenes que quedan detenidos.

Por la misma causa hay detenido otro tren en Mataporquera (Santander).

El Gobierno ha pedido al cónsul de Orán una estadística circunscrita de los españoles residentes en el territorio de su jurisdiccion, con expresion de nombres y circunstancias que en caso de pesa rio puedan servir para identificar la personalidad de cualquier detenido procedente de Africa.

Al mismo tiempo ha ordenado que se redoble la vigilancia de aquella costa.

Anteayer por la tarde se vendió por las calles de Madrid, un manifiesto, firmado «Un republicano», en el que se protesta enérgicamente del atentado de Cartagena, y con frase correcta é intencionada se ataca duramente al Sr. Ruiz Zorrilla, recordando todas las victimas que ha producido su política y todas las perturbaciones que por su causa ha sufrido el país.

Es un documento que será objeto de muchos comentarios.

Ayer se verificó el enlace del ex-ministro de Hacienda, Sr. Cos-Gayon, con su sobrina doña Teresa Travesi y Cos-Gayon.

Todos los periódicos venidos de Santiago de Cuba por el último correo habian con entusiasmo de una manifestacion popular promovida por el ayuntamiento de aquella ciudad, para dar un testimonio de afecto por su conducta durante la época de su mando.

Cuanto á la dimision de una autoridad que habia llegado en el corto periodo de su mando á conquistar el aprecio y el aplauso de todos los hombres imparciales, solo apuntaremos que se ha debido á rozamientos con la primera autoridad de la isla en la delicada cuestion del estado de sitio á que estaba sometida la provincia de Santiago de Cuba.

Leemos en un periódico de la Côte:

«El tenor Gayarre, á fin de verse los aires poros de Aranjuez pueden influir en la desaparicion de una tos que le

viene molestando, ha salido por cuenta y ocho horas á pasear por aquel real sitio, y tan luego como regresó dan principio los ensayos de la «Africa».

El Sr. Gayarre se encuentra entre nosotros algo mas aliviado de su dolencia y gozando de la primavera temperatura que aqui disfrutamos.

Ha sido declarado cesante don Jaime Zaragoza, marinero de esta direccion de Sanidad marítima, nombrándose en su reemplazo á D. Pedro Benesiu Perez.

En una casa de campo á un kilómetro de Villajoyosa, se declaró un incendio en la mañana del dia 15, de bastante consideracion no habiendo que lamentar desgracias personales.

Han sido declarados cesantes los Alcaldes de las cárceles de Alicante, Dolores, Denia, Callosa de Enzarria, Orihuela y Pego.

Para dicho cargo en Alcoy ha sido nombrado D. Ildefonso Gomez Moya.

Se ha levantado en Constantinopla la cuarentena impuesta á las procedencias de Trieste, reduciéndose á dos dias las de Venecia y aumentando á diez las de España.

El jefe de la Guardia civil de la linea de Sagunto comunicó el dia 14 al Gobernador de Valencia, que el 11 por la noche fué asesinado en Gilet, el jefe de los constitucionales de dicha poblacion Sr. Gallego, y herido gravemente otro correligionario que le acompañaba llamado Isidro Salvador.

Se atribuye el hecho al deseo de impedir la reposicion de estos en el cargo de concejales, acordada por este gobierno, y en los que se hallaban suspensos gubernativamente.

Se reputa como presunto autor del crimen al actual alcalde Bautista Mancho, que se ha mandado detener.

El Gobernador envió un delegado para averiguacion de los hechos.

El banquete con que obsequió anteayer D. Ricardo Antoine en el hotel Bossio, al principe de los tenores don Julian Gayarre fué espléndido, el que le dió ayer la redaccion de nuestro estimado colega «La Tarde», magnífico; fueron invitados los directores de la prensa diaria de la capital y algunos íntimos amigos. El *menú* fué delicioso, exquisito, el Champagne de la mejor marca, los brindis matizados de primores, el de Sevilla y Milego sobre todo elocuentísimos arrebatadores, el de Gayarre, divino, «El Ave Maria» de Gounod.

El niño Emilito Galdó, hizo tambien las delicias de la fiesta rindiendo culto al arte, declamando el monólogo «Fortuna te dé Dios hijo».

Concluido el banquete, esperaban á los concurrentes tres carruajes para ir á la huerta.

En la huerta, visitamos las magníficas quintas de los Sres. Marqués de Benalúa y Conde de Pino Hermoso. La tarde apacible y tranquila contribuyó á que fuesen entra poesía y flores, mas venturosas las horas que se deslizaron en la grata compañía del ilustre huésped Sr. Gayarre, que ha venido á honrarnos por pocos dias, y al que venimos obligados á darle dignísima hospitalidad, la que se merece una celebridad europea de su talla.

Hoy sale para Elche en cuya expedicion le acompañarán algunos amigos.

El miércoles por la tarde se verificó entre dos gastrónomos de Bilbao una curiosa apuesta.

La cantidad que se atravesaba era de 5 500 pesetas, y consistia en ver cuál de los dos comia más número de ostras en menos tiempo.

El establecimiento destinado para que tuviera lugar el combate fué el establecido en Cinturera, 2,

por ser el que mejor y mas frescas ostras de Arcachon se expendían.

En el término de tres horas que duró la lucha, comió uno 742 ostras, y el otro 736, ganando, por consiguiente, el primero.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

De «EL CONSTITUCIONAL DINASTICO»

Señor Director de «EL CONSTITUCIONAL DINASTICO.»

Madrid 15 de Enero de 1886.

Las dificultades, que segun indiqué en mi carta de ayer, ofrecia el nombramiento de Presidente del Consejo de Estado, no han desaparecido todavia.

Ancbe se reunieron en Consejo los Ministros y antes de que empezase, celebró el Sr. Sagasta varias conferencias con hombres importantes.

Se queria dar solucion al asunto presentando un tercero en discordia, y con ese objeto se consultó al Sr. Leon y Castillo ofreciéndole la plaza. Pero el ex ministro de Ultramar, con gran desinterés y con abnegacion digna de ejemplo, se negó á aceptarla, declarando que no aspira á más que á defender la política del gobierno desde los bancos de los diputados.

Se ha echado á volar la especie de que el señor Balaguer seria nombrado Presidente del Tribunal de Cuentas, pero no lo creo verosímil, porque es puesto inamovible y el conservador que lo tiene no dimite. Como buen conservador.

Se celebró el Consejo de Ministros. Los ministros del gabinete estuvieron reunidos hasta las nueve y á la salida manifestaron á los periodistas que les interrogaban, que no se habian ocupado en asuntos de personal.

Lo cual era una prueba patente de que no se habia resuelto la cuestion. Y así es en efecto. Los Sres. Gamazo y Montero Rios sostienen sus respectivos candidaturas.

El Sr. Sagasta, que está dando pruebas de gran sentido político; procura conciliar las opiniones de todos, siendo para él igualmente aceptables los dos candidatos.

Pero este asunto no tiene la importancia que le quieren dar los periódicos de oposicion, ni traerá consecuencia alguna para la marcha del gabinete.

Un periódico, que tiene afán de dar noticias, publica hoy una que quiere hacer pasar como solucion del asunto.

Segun aquel diario, el Sr. Balaguer será ministro en la primera modificación que se haga y el Sr. Navarro y Rodrigo entrará desde luego en la plaza de Presidente del Consejo de Estado.

No se necesita ser muy lince para comprender que el Sr. Balaguer tiene que ser ministro en una de las combinaciones á que la marcha de la política tiene que dar lugar, pues su alta significacion y los servicios que ha prestado al partido liberal así lo exigen; por consiguiente, la profecía del periódico resulta una perogrullada.

Y en cuanto á modificación ministerial por ahora, no hay que pensar en ella.

Tambien celebraron ayer los ministros consejo con S. M. la Reina.

La augusta señora, que en todo se fija, y que lee los periódicos para seguir los latidos de la opinion pública, en cuanto estuvieron reunidos seis consejeros responsables, se lamentó de que en España no esté bien organizada la policia. La Reina acepta el artículo publicado ayer por «El Imparcial» y se hacia eco de una necesidad vivísima que siente el país.

El Sr. Moret recordó que siendo ministro de la Gobernacion, presentó un vasto proyecto para mejorar este importante ramo, y si ese proyecto ha dormido el sueño eterno, culpa es de los conservadores que cuando se poder no paran mientes en cosas tan importantes.

El gobierno actual remediará esta falta y lo ocurrido en Cartagena demuestra cuan urgente es la reforma.

La combinacion de cargos diplomáticos, ha sufrido un nuevo aplazamiento y una modificación mas.

Es ya indispensable que la energía del gobierno se sobreponga á tantas exigencias personales.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS.

Lóndres 14.—(Via cable Vigo).—Un despacho de Nueva York anuncia que el ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos ha sido informado oficialmente por el cónsul americano de la toma de posesion por Alemania de las islas de Samoa.

Paris 14.—Es objeto de todas las conversaciones un crimen horrible cometido anoche en un tren del ferrocarril.

La víctima fué el prefecto del Euro. El cadáver de este fué encontrado en un compartimiento, lleno de sangre. Se cree que el crimen se cometió cerca de la estación de Maisons Laffite.

Paris 14.—El gobierno belga centestando á la excitación de un diputado en la Cámara de representantes, dijo que se estaba estudiando, bajo el punto de vista científico, el procedimiento de monsieur Pasteur contra la rabia, para acordar el envío de una comisión belga á Paris que emita dictámen acerca del indicado asunto.

Paris 14.—Esta tarde á las cuatro y media próximamente, se leerá en las Cámaras el Mensaje del presidente de la República.

Se dice que es un documento muy conciso, pues las declaraciones políticas las deja para el programa ministerial que el ministerio espondrá posteriormente.

El presidente de la república ha firmado esta mañana decretos condecorando indultos completos pero todos los condenados que sufren actualmente penas por crímenes ó delitos políticos.

Lisboa 14.—Hoy se han celebrado con gran pompa los funerales por el eterno descanso del rey D. Fernando, asistiendo todo el personal de la embajada de España y el de varias potencias.

Lisboa 14.—Hoy han salido para Madrid el director general de Correos y Telégrafos de Portugal, Sr. Guillermo Barros, y el inspector del mismo ramo, Sr. Madeira Pinto, encargados por el gobierno portugués de arreglar con el español varios asuntos del servicio postal, especialmente el giro mútuo y el cambio de paquetes postales.

Paris 14.—Senado.—Se procede á la elección de presidente, y resulta elegido el señor Leroyer por 145 votos, habiendo tomado parte en la votación 173 senadores.

Después de la constitución de las secciones, á las cinco y media se ha leído el Mensaje del presidente de la República.

Comienza dando las gracias á las Cámaras por haber sido reelegido. Dice que parece que el país ha demostrado el deseo de asegurar la estabilidad gubernativa de la república.

Sostiene la superioridad del régimen republicano, el único en su concepto, que puede asegurar el reposo y la prosperidad de Francia y el único que conviene á sus costumbres democráticas.

Insiste en la necesidad de la unión de los republicanos, á fin de asegurar la estabilidad ministerial.

Aboga por la realización de serias reformas. Hace constar que Francia está en paz con todas las naciones, en cuyo concierto ha reconquistado el puesto que le corresponde.

Termina felicitando calorosamente al ejército y la armada. Este documento ha sido muy aplaudido tanto en el Senado como en la Cámara por las fracciones republicanas y en particular el párrafo relativo al régimen republicano y las felicitaciones del ejército.

La derecha de la Cámara ha protestado ruidosamente contra unas palabras del mensaje en que habla de la impotencia de los monárquicos.

Berlin 14.—El presidente del Parlamento dinamarqués presentó la dimisión de dicho cargo, á consecuencia del fallo del tribunal, condenándole á seis meses de cárcel por atropello á un agente de policía.

En vista de esto se procedió á la elección de un nuevo presidente y la Cámara reeligió al dimisionario.

Paris 14.—Algunos periódicos creen que el horrible asesinato de que ha sido víctima el prefecto del Euro, reconoce por causa una venganza de los jugadores y rateros que explotaban á muchos viajeros del ferro carril, en vista de la activa persecución de que eran aquellos objeto por parte del prefecto.

Paris 15.—Los periódicos se ocupan con preferencia del horrible crimen que se cometió ayer en un tren del ferro carril del Oeste.

Paris 15.—Hoy volverán á reunirse los diputados radicales para tratar de la reconstitución del grupo de la extrema izquierda.

Se dice que adelanta notablemente dicho proyecto. Se espera que el ministerio haga bastantes concesiones al elemento radical, á fin de poder contar con el apoyo, por lo menos, de una parte de dicha fracción.

El indulto concedido á los condenados políticos, se considera como el preludio de las concesiones que se propone hacer el gabinete.

Berlin 15.—El príncipe de Bismarck ha desaprobado el proceder de los agentes alemanes que se apoderaron del archipiélago de Samoa.

La bandera alemana será arriada y restablecida la del rey de Samoa.

GACETILLAS.

Proyectos de enlace.—Dentro de contados días se reunirán en indisoluble lazo matrimonial, la Sra. D.ª Adelina Teresa Planelles, y el apreciable amigo nuestro doctor D. Francisco Aguiló.

Les deseamos todo género de venturas. A enfermo de corcho, médico de plomo.—Por fin ha sido puesto á disposición de los tribunales el apóstol Pitero que venia ejerciendo su industria médica en la provincia de Cádiz.

Ha sido preciso que el apóstol cometiera un acto criminal para que las autoridades interviniesen. Pitero aconsejó á un cliente, para aliviarlo de penas que le afligian, que golpeara fuertemente el suelo con la cabeza. Tal fe inspiró la receta al enfermo y comprendiendo quizás que le que necesitaba su cabeza era ablandarla, que inmediatamente la puso en práctica; pero con escaso resultado, pues solo se produjo algunas heridas graves sin adelantar gran cosa en la curación.

El apóstol ha sido preso; pero el enfermo sigue en libertad. Una actriz valerosa.—En lo sucesivo la actriz inglesa Maoricia Irvington no será notable por su mérito, por sus diamantes y por su belleza, sino tambien por el valor de que noches atrás hizo gala en uno de los principales teatros de Manchester.

Después de terminada la representación entró en su cuarto, y cuando empezaba á desnudarse oyó un ruido procedente del interior de un armario donde guardaba sus joyas. Abrió la actriz el mueble y al ver un hombre oculto en él cerró rápidamente el armario sin dar tiempo á que el desconocido pudiera escapar de su escondrijo.

Entonces la Irvington salió de la estancia con la mayor serenidad del mundo y pidió auxilio á las personas que se hallaban en el teatro. Acudió gente, se abrió el armario y se presentó á los ojos de los circunstantes un jóven, el cual declaró que, protegido por la encargada del guardarropas, se habia ocultado con objeto de robar los diamantes de la hermosa actriz, aunque para ello se habiese visto precisado á apelar á la fuerza.

El criminal y su cómplice fueron detenidos y desde entonces la Irvington ha resultado dejar en casa sus tentadoras joyas. Los grandes descubrimientos en 1885.—La historia se narrará en sus anales, principalmente en lo que á España atañe, al año de 1885, como uno de los que más cruelmente han afligido á la humanidad; no hay género de calamidad que no haya traído este año, verdaderamente terrible; y sin embargo, la ciencia no podrá ménos de considerarlo, por su parte, como uno de los que más eficaces resultados han proporcionado á sus incessantes investigaciones.

En efecto, los títulos de 1385 al aprecio universal, son, bajo el aspecto científico, aunque poco numerosos, importantesísimos. Se ha logrado, durante su efímera y fugaz existencia, la cura de la rabia, el progreso de la aerostacion dirigible y la transmisión de la fuerza por medio de la electricidad.

El descubrimiento del eminente profesor monsieur Pasteur es sin disputa el de mayor importancia. Por más que algunos pretendan lo contrario, la seguridad de los resultados obtenidos por monsieur Pasteur con la inoculación que produjo asombroso éxito en los animales, es evidenciada cada día, desde hace dos meses, por hechos innegables, y la ciencia ya no presenta objeciones en este punto.

Respecto del progreso de la aerostacion y de la transmisión de la fuerza por medio de la electricidad, copiaremos el informe presentado en la primera sesión del presente año á la Academia de Ciencias de Paris por su secretario perpetuo, monsieur Bertrand: «Los Sres. Krebs y Renard no han

sido los primeros en intentar la manipulación de los globos dirigibles. Habian sido precedidos en esta via por el ingeniero Dappuy de Loma.

Los principios sobre los cuales éste basaba sus cálculos, eran, poco más ó ménos, los mismos que los de sus sucesores; pero mientras la fuerza motriz le era suministrada por una sencillísima cigüeña que los aeronautas ponian en juego, la gran novedad de los experimentos de Meudon ha sido el empleo de la electricidad.

Hay fundado motivo para confiar en que los experimentos irán perfeccionándose de día en día; pero la última palabra que le tenia por pronunciar, y mientras el globo no pueda caminar contra el viento, el problema no está resuelto.

En cuanto á los trabajos del Sr. Duprez, los experimentos hechos en Creil el 5 de Diciembre último revelan su inmensa utilidad. Se vió en dicho día los hilos de cobre, de cinco milímetros de espesor, facilitar el paso á una corriente eléctrica, cuyos resultados la Academia de Ciencias pudo observar poco después en Paris: la fuerza de más de 40 caballos de vapor fué trasportada por la electricidad á más de 50 kilómetros de la máquina generatriz.

Verdad es que la instalación de dicho hilo ha costado más de 150.000 francos, y que á cada instante se producen desperfectos en el material; pero no pasará mucho tiempo sin que los aparatos queden perfeccionados, y pronto veremos á tan temible corriente eléctrica ser en nuestras manos el más dócil y obediente de los servidores de la humanidad.

Podríamos citar otros hechos de la misma índole, pero creemos que lo expuesto basta para determinar el continuo progreso que la inteligencia del hombre realiza, y para dejar marcada una nueva senda gloriosa, entre las muchas con que nuestra época cuenta para obtener el respeto y la consideración de las edades venideras.

Interesante.—Tripas de boey, ternera, cerdo y carnero, especiales para la fabricación de toda clase de ombutidos. Pimiento encarnado puro, garantizado. Pimienta negra, clavillos, piñones, almendras.

Casa especial para la venta de estos artículos: Serafin Sanchez, Princesa, 19.—Los choriceros extremeños. Notable coleccion.—A propósito de un obsequio que se ha hecho en Buenos-Aires al doctor D'Amico, leemos en un periódico de aquella República, las siguientes noticias sobre la valiosa coleccion que le constituye: «El monetario se halla expuesto desde hace ocho dias en casa del Sr. Castillo. En ella lo pueden ver durante el día entero todo el que lo desee.

El monetario vale 25 000 pesos fuertes oro, y se ha obtenido por 16 000 oro tambien. Lo constituyen 4.000 piezas oro, plata, bronce y cobre, todas ellas (una por una) perfectamente catalogadas y con la numeración que les corresponden.

Hay 600 monedas auténticas (porque el monetario no tiene un solo *fac-simile*) que son anteriores á Jesucristo. Todas las Repúblicas sur-americanas sin excepcion, están representadas por todas las monedas de oro, plata y cobre.

Hay una onza de Jacobo I de Inglaterra que vale 400 fuertes. Hay monedas fenicias, que cuentan 35 y 40 siglos. Cualquiera punto del mundo donde habo ó hay civilización, está representado por sus monedas.

Temporal denievos.—Ayer cayeron copiosas nevadas en Valladolid, Avila, Coenca, Granada y Leon. Entre las estaciones de Avila y El Escorial se hizo difícil el paso de los trenes, por causa de la nieve.

En la provincia de Leon fué tan copiosa, que el tren correo de Asturias tuvo que detenerse en Villamarín, en cuyas inmediaciones alcanzó la nieve una altura de dos metros. La máquina exploradora no pudo pasar tampoco de dicha estación.

De Oviedo participan que el ren-correo descendente habia tenido ayer necesidad de retroceder á Linares, por hallarse cerrado por las nieves el puerto de Pajares. Ignoraban allí el paradero del tren ascendente, que se cree está detenido tambien por el temporal.

Segun telegrama de Santander, el tren núm. 503 se hallaba detenido en el kilómetro 414. El temporal arreciaba con fuerte tormenta. Dos máquinas exploradoras salieron con objeto de auxiliar al tren detenido.

VARIEDADES.

ILLICI, ES ELCHE.

XX

Siguiendo la impropia tarea de ir tomando en cuenta los razonamientos del

Sr. Papi, llegamos al artículo XVI y con la mayor sorpresa, nos encontramos, que después de tan largas jornadas como tenemos recorridas, brusca y repentinamente, torna á ocuparse de las dimensiones del Seno Illicitano, como si de tal cosa no se hubiera ocupado ya en algunos de sus artículos de los comienzos de la segunda serie.

Esta perturbación en el método de lo que tratamos, es propia de un escritor de la talla á que quiere elevarse el Sr. Papi con sus dogmatismos, y con corregir la plana á diestro y siniestro á los autoctonos más hábiles y eminentes? Será todo falta de método, ó por ventura un recurso para enmendar errores cometidos, de los cuales habra podido apercibirse y trata de encubrirlos con algun mal zurcido remiendo?

—Allá veremos. Más es el caso, que el Sr. Papi comienza copiando un párrafo de nuestro libro, en el que haciéndonos cargo de la opinion que emitió el señor Pastor de la Roca en la obra á que aludimos, de que el Seno Illicitano se encerraba entre los cabos de la Huerta y Santa Pola, decimos que de ser así, ni Elche podía ser Illici, ni Santa Pola el Puerto Illicitano, Lucetum y Alone, que es lo que satisface el gusto de algunos escritores alicantinos, y añadimos: «y no podría» (¡fíjese el Sr. Papi que dijimos «podría» y no «podía» como nos hace decir á su sabor) menos de suceder así, porque si todos esos puntos se hallaban comprendidos en la estension que tenia el referido Seno y este no tenia mayores (declamamos «mayores» en vez de «mejores» como nos supone el Sr. Papi) límites que los de la rada de Alicante, es lógico lo que decimos.»

Restablecidas á su verdadero ser las palabras que nos alteró el Sr. Papi, con ya falta, de seguro achacará al cajista que le hizo decir *constitutivos* por *contributivos*, pues es muy socorrido echar las culpas al prójimo, diremos, que si al Sr. Papi interesa sobremanera no olvidar las precedentes declaraciones, á nosotros maldito el cuidado que nos dá, pues tenemos por costumbre meditar un poco lo que estamos sobre el papel, para evitar el contradecirnos en el breve espacio de horas, como otros, que rectifican lo que tienen escrito. Por tanto, constele al Sr. Papi que nosotros sostenemos hoy el contenido de ese párrafo como en el mismo día que lo escribimos, en la seguridad que para nada beneficioso á sus intentos puede servirle, si todo lo contrario, dicho lo cual, pasamos adelante.

Más ¡oh agradable sorpresa! Encontramos seguidamente un párrafo, en el que confiesa el Sr. Papi que el ilustrado geógrafo Sr. Boix le indujo á error, respecto á las dimensiones del Seno Illicitano. ¡Leudo sea Dios! Por fin el Sr. Papi se decide á confesar su error, y ya era hora de que tal hiciera, supuesto que no quiso hacerlo desde el momento que se le advirtió, como no lealmente hizo nuestro malogrado amigo el Sr. Pastor de la Roca.

(Se continuará.)

SECCION COMERCIAL.

CAMBIOS.

Cotizacion del día de ayer.

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obas. Rows include Londres, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sac. real del Banco 4 por 100.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer á igual hora del de ayer:

EN RADOS.

Ber. gol. Devere, c. Falconi, de Barcelona, con mármol. Laud Angel de la Guardia, p. Blasco, de Cartagena, con lastre. Vapor sueco Nautilus, c. Seinbrud, de Ruan, con pipas vacías. Id. noruego Wiking, c. Friis, de Cetta, con id. Id. Juan Cunningham, c. Arquite, de Palamós, con efectos. Laud Raymundo, p. Quesada, de Pinatar, con sal.

DESPACHADOS.

Vapor francés Ville de Cádiz, c. Homon, para Havre, con efectos. Laud San José, p. Soler, para Cádiz, con piedra. Ber. gol. francés Jenne Luciane, capitán Justine, para Port-Vendres, con vino. Laud Angel de la Guardia, p. Blasco, para Valencia, con efectos. Id. Dos Rositas, p. García, para Rosas, con sal. Vapor Juan Cunningham, c. Arquite, para Tarragona, con efectos. Id. Cataluña, c. Serra, para Cartagena, con id.

SECCION LOCAL.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO.

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 16 de Enero de 1886.

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire á la sombra, Idem mínima durante la noche, Irradiacion nocturna, Evaporacion en milim.

BOLETIN RELIGIOSO.

Almanaque.—Santo de hoy: San Antonio. Sale el sol á las 7 h. 19 m; pónese á las 5 y 2; y la luna sale á las 11. 22 minutos y se pone á las 3 y 52.

SECCION DE ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Grandes funciones para hoy: Por la tarde á las tres y media.—La opereta en tres actos, «Bocaccio.» Entrada general, 75 céntimos.—Mes día, 50. Por la noche.—La opereta en tres actos, «La Mascota.» A las ocho y media. Entrada general, 75 céntimos.—Medía, 50.

ULTIMA HORA.

Telegramas de La Varda.

Madrid 16 (1'30 t.)

El ministro de Ultramar Sr. Gamazo dimitirá tan pronto pasen las elecciones. Han habido grandes terremotos en América.

Madrid 16 (2 t.)

Ha sido preso el paisano que izó la bandera tricolor en el fuerte de San Julian. El general Fajardo mejora. Siguen las prisiones en Cartagena.

Madrid 16 (2'25 t.)

«La Gaceta» publica un decreto sobre organizacion de obras públicas que reporta al Tesoro 7.000 pesetas de economía. Se ha desmentido hayan ocurrido desórdenes en provincias.

SERVICIO TELEGRAFICO

«EL CONSTITUCIONAL DINASTICO.»

Madrid 16 (10'10 n.)

En el próximo Consejo de ministros quedará ultimada la combinacion de cargos diplomáticos. Se ha presentado en las Cámaras el nuevo gabinete francés exponiendo su programa. La Bolea firme. El general Fajardo está un poco mejor.

Han sido presos en Valencia cinco falsificadores de billetes de banco. Gran sublevacion en Egipto promovida por los beduinos. No se ha verificado el Consejo de ministros que se habia anunciado para hoy. Los posibilistas han verificado una reunion para tratar de asuntos electorales.

ALICANTE.

Imprenta de Antonio Remi, Calle de Jorge Juan, 41 y 43.

